

**Assemblage**  
**Décoration**  
**Mercier Frères**  
179, rue Nationale,  
LILLE  
Lustrerie  
Papeterie points

# Journal de Roubaix

DIRECTRICE: MADAME VEUVE ALFRED REPOUX

35 RUE NATIONALE  
LILLE

ABONNEMENTS

Nord et limitrophes.....	3 mois: 17.00; 6 mois: 32.00; 1 an: 60.00
France et Belgique.....	18.00; 34.00; 64.00
Union postale.....	20.00; 38.00; 72.00

REDACTION-ANNONCES  
ABONNEMENTS

ROUBAIX: 71, Grande-Rue. Tél. 34 et 1906. Inter. 6.  
TOURCOING: 33, rue Carnot. Téléph. 87.  
Chèques postaux 87 Lille.

## BILLET PARISIEN

### Contre la baisse du franc

(N'UN RÉDACTEUR SPÉCIAL)

PARIS, 7 JUIN (Minuit).

Si forte que soit actuellement la poussée des changes, on ne saurait trop répéter qu'il n'y a pas lieu de s'en alarmer outre mesure. Tel est bien l'avis du Gouvernement, puisque la masse de manœuvres constituée, on le sait, par les crédits qui nous ont été offerts par l'Amérique, n'a pas été mise en jeu jusqu'à présent pour lutter contre la nouvelle baisse du franc.

Il y a quelques jours, M. Caillaux expliquait aux journalistes que l'interrogatoire à ce sujet que les schémas de devises étrangères effectués à ce moment n'avaient pas de caractère spéculatif et que, par conséquent, la masse de manœuvres destinée à combattre la spéculation n'avait pas à intervenir.

Le ministre des Finances a montré par ses paroles qu'il envisageait la situation avec beaucoup de sang-froid, et c'est une qualité précieuse pour un homme de gouvernement. Mais sang-froid ne veut pas dire indifférence, et c'est avec de l'indifférence que notre grand argentier semblait accueillir les nouveaux progrès des devises étrangères.

Aujourd'hui, le ministre des Finances nous annonce que des mesures vont être prises pour combattre la baisse du franc. Il est fort heureux qu'en reconnaissant en haut lieu la nécessité d'agir, il n'ait dit-on rien de Rivel, la spéculation n'intervient pas et voici qu'elle entre en jeu; nous allons faire donner la masse de manœuvres. Les pouvoirs publics sont enfin résolus à prendre la décision que réclamait le public depuis quelques jours. Nous ne les félicitons donc pas sur leur conception de la spéculation, conception qui nous semble pêcher par simplicité.

Mais quand bien même la spéculation serait restée longtemps à l'écart du mouvement actuel des changes, nous ne croyons pas que le Gouvernement puisse, dans certains cas, se désintéresser des fluctuations de notre devise.

L'impression produite sur l'opinion par la baisse du franc, quelle qu'elle soit la cause, est trop profonde pour qu'on ne mette pas tout en œuvre pour l'atténuer. Il faut à tout prix rétablir la confiance; ce n'est pas à travailler que de laisser se déprécier le monnaie.

Ecarter, de grâce, certains principes d'école qui, excellents dans des périodes normales, sont dans les circonstances présentes d'une application dangereuse. N'oublions que notre redressement financier dépend du degré de nervosité du public; à nuire au facteur psychologique, on pourrait créer une apparence harmonieuse, mais on ne parviendrait pas à diriger la réalité vivante.

## NOTRE FRANC SERA DEFENDU

### LES SPECULATEURS QUI TRAVAILLENT CONTRE LUI EN SERONT POUR LEURS FRAIS

Paris, 7 juin. — On fait, au ministère des Finances, les déclarations suivantes :

Il est certain que la nouvelle hausse des devises étrangères est entièrement spéculative. On en trouve une preuve dans le fait que, samedi, les marchés de New-York et de Londres étaient fermés. Aussi, en présence de cette attitude des spéculateurs à la baisse du franc, le ministre des Finances est disposé à intervenir et il dispose de munitions suffisantes pour enrayer cette offensive.

Cette intervention aura-t-elle lieu dès le début de la semaine ou le ministère trouvera-t-il préférable de laisser les vendeurs s'enfermer encore plus? Vous comprendrez qu'il ne serait pas habile de le dire. Mais il importe de démentir les bruits qui courent et qui prétendent à M. Caillaux l'intention de l'intervenir que lorsque la livre aurait atteint ce niveau plus ou moins fantaisiste, 110 ou 120 fr. par exemple. Ces bruits ne reposent sur aucun fondement.

### M. DOUMERGUE ET M. PAINLEVE RENDENT VISITE A LA REINE DES BELGES

Paris, 7 juin. — M. Doumergue est allé à la fin de l'après-midi faire une visite à la Reine des Belges.

M. Painlevé est allé également présenter ses hommages dans le courant de l'après-midi.

### LE CAPITAIN FONCK

Le président de la Ligue Aéronautique Paris, 7 juin. — A l'issue d'une assemblée générale de la Ligue Aéronautique et à la suite d'une décision prise antérieurement par une partie du Conseil d'administration de la Ligue qui désignait le capitaine Fonck et M. Périsse de leurs fonctions respectives de président et de trésorier, un ordre du jour a été voté à une forte majorité, maintenant dans leurs fonctions le capitaine Fonck et M. Périsse.

### « POUR LIBÉRER LA SARRE »

Berlin, 7 juin. — Le Congrès de l'Union sarroise, organisation qui compte 10.000 membres, ont le président d'honneur est M. Hinderburg, et qui s'est donné pour but: « la libération de la Sarre de la domination étrangère », s'est ouvert hier à Hanovre.

Le directeur de l'Union sarroise a invité tout d'abord le gouvernement allemand à combattre avec énergie afin d'éviter que le Saar de la Sarre ne soit perdu pour l'Allemagne.

Le gouvernement de la Sarre, dit-il, pendant les deux ans de son activité, s'est appliqué à briser tous les liens qui unissent la Sarre à l'Allemagne, et il faut reconnaître qu'il a rempli sa mission, qui a été scélérates, d'ailleurs, par l'extension du bande industriel au régime douanier français.

Et l'orateur conclut :

Il y a lieu de craindre que pendant la période de 15 ans d'occupation prévue par le traité de Versailles, la France ne réussisse à assumer la population sarroise et que le résultat du système ne soit défavorable au Reich.

## Le jubilé de 25 ans de règne du Roi d'Italie

Rome, 7 juin. — La Chambre a tenu une séance solennelle pour la célébration du 25<sup>e</sup> anniversaire de l'avènement du roi Victor-Emmanuel III.

Le Président de la Chambre M. Casarano, a prononcé un discours dans lequel il a co-



LE ROI VICTOR-EMMANUEL III

ligné qu'à la suite de la guerre, le système monarchique a diminué de puissance en Europe, tandis que la monarchie italienne, au lieu de diminuer, a pris des racines profondes dans les esprits italiens. Cela, malgré une suite de vicissitudes historiques, grâce aux vertus personnelles du roi.

Salué par de vives acclamations, M. Mussolini a prononcé un discours roudant également hommage aux qualités du Roi.

Après de longues orations, la Chambre s'est ajournée à la mi-juin.

## Une conférence franco-espagnole aura lieu prochainement à Madrid

Paris, 7 juin. — Il a été décidé que la conférence franco-espagnole se tiendra à Madrid. La délégation française sera dirigée par un homme politique. On annonce la candidature de M. Malvy.

Toutefois, ce n'est que mardi prochain que le gouvernement français espère entrer en possession d'une réponse espagnole qui permettra de fixer définitivement la date et la modalité de la conférence. Les deux pays seront chacun représentés par un minimum de personnel, un ou deux plénipotentiaires, un expert militaire, un expert naval.

Les possibilités d'une coopération franco-espagnole ne se limitent pas à la seule question de la contrebande de guerre. Les deux pays ont tout intérêt à accorder leurs deux politiques vis-à-vis du Maroc, car, jusqu'ici, Abd-el-Krim a su adroitement profiter de cette absence d'accord. Aussi ne faudrait-il pas s'écarter de la conférence finissant par organiser la collaboration des deux pays non seulement sur le terrain militaire et naval, mais aussi sur le terrain diplomatique.

Le principe de la collaboration entre les deux pays est acquis depuis le voyage de M. Malvy à Madrid, ainsi qu'il résulte de deux lettres échangées alors entre l'ancien ministre français et le général Primo de Rivera.

## LE COMLOT DE BARCELONE

### Les condamnations

Madrid, 7 juin. — Les principaux instigateurs du complot de Barcelone qui visait bien comme nous l'avons dit, le général Primo de Rivera, ont comparu devant le Conseil de guerre. Quatre d'entre eux ont été condamnés à vingt ans de prison et les deux autres à des peines inférieures.

## LE BILAN DU RECENT TREMBLEMENT DE TERRE DU JAPON

Tokio, 7 juin. — Le gouvernement japonais vient de publier une statistique du récent tremblement de terre. Il y a eu 331 tués, 631 blessés, 29 disparus; 2.160 maisons ont été détruites entièrement et 6.919 partiellement.

## LES HIGHLANDERS A PARIS



La musique du 2<sup>e</sup> Cameron Highlanders est venue à Paris et a donné un concert, puis s'est rendue sur la tombe du Soldat inconnu. Après avoir déposé une superbe couronne de fleurs, les musiciens écossais firent le tour de la salle sacrée en jouant une mélodie funèbre sur leurs bizarres instruments. Puis, par l'avenue des Champs-Élysées, ils gagnèrent le Grand-Palais où ils furent reçus par le duc de Connaught. Sur le grand escalier, ils exécutèrent quelques airs et danses de leur pays.

Notre photographie les représente saluant pendant l'inscription de la Mortellerie.

## Une première entrevue de M. Briand et de M. Chamberlain

Genève, 7 juin. — M. Austen Chamberlain ministre britannique des Affaires étrangères, est arrivé à 9 heures à Genève, pour prendre part aux travaux du Conseil de la Société des Nations.

A la suite d'un déjeuner qui a eu lieu dans la plus stricte intimité, M. Briand et M. Chamberlain ont échangé leurs premières conversations.

Dans la matinée, M. Briand avait reçu M. Paul Boncour, président de la délégation française à la Conférence pour le trafic des armes.

Le problème de sécurité aura sa large place dans les pourparlers.

Il n'y a pas moins de vingt-six affaires à l'ordre du jour de la session du Conseil de la Société des Nations; outre autres, les mesures à prendre dans la Sarre en vue du plébiscite, le droit d'investigation de la S.D.N. dans les anciens pays ennemis, le contrôle général du commerce des armes de guerre.

Mais ce qui, cette fois-ci encore, retiendra le plus l'attention, ce sont les conversations diplomatiques qui auront trait à la sécurité.

## Nos opérations au Maroc

### ON SIGNE D'IMPORTANT RASSEMBLEMENTS RIFFAINS

Fes, 7 juin. — A l'Ouest, les infiltrations ennemies continuent sur la rive droite de Loukkos, au nord d'Ouezzan.

Nos postes de la région ne sont pas inquiétés. Une haraka se rassemblerait à l'ouest de Chebaouen.

Plus à l'Est, des rassemblements ennemis sont signalés au nord de Beni Derkouh, entre l'Oued Alouai et l'Oued Sra.

3.000 dissidents ou Riffains seraient rassemblés, appuyés sur une réserve de cinq à six mille hommes avec neuf canons.

Au Centre, des contingents ennemis importants avec des mitrailleuses et des canons seraient arrivés dans le Massif des Mezilat. Nombreux coups de feu sur Taounat et la route de Taounat à Ain Aicha. Calme à Ain Maatouf et au poste de Ben Lebou.

Les pertes ennemies dans les combats des 4 et 5 juin sont sérieuses.

A l'Est, la situation est sans changement. L'ennemi fait des retranchements dans la région de Sghya, à la limite nord-ouest du Gherzouga.

## ABD-EL-KRIM CONTINUE DE SEMER LA TERREUR

Alger, 7 juin. — Abd-el-Krim fait une propagande active autour d'Ouzoum, obligeant les tribus à fournir des contingents sous peine de représailles. La zone occidentale de Kherira a été renforcée par des haras rassemblées chez les Andjars.

## M. LEON DAUDET CANDIDAT DES CONSERVATEURS EN MAINE-ET-LOIRE

Angers, 7 juin. — Le comité conservateur avait désigné M. Pellouaill, président de la chambre de Commerce de Cholet, pour poser sa candidature au siège sénatorial laissé vacant par la mort de M. Jules Delahaye. Réunis aujourd'hui en congrès, au nombre de 207, ont choisi M. Léon Daudet, par 158 voix, contre 88 à M. Pellouaill et 49 à M. de Dampierre. Ces deux derniers se désistent.

## La 11<sup>e</sup> Coupe Gordon-Bennett des ballons sphériques

Partis de Bruxelles, les 18 aérostats ont pris la route du Nord.

Une foule énorme a assisté dimanche après-midi au départ des 18 ballons engagés pour la course. Les aérostats sont malheureusement partis avec deux heures de retard. Un temps magnifique a favorisé cette épreuve. Aucun accident ne s'est produit. Les ballons ont pris la route du Nord.

Chute de « Léon Gheude »

Le ballon-pilote « Léon Gheude » est tombé à Saint-Pierre Cappelie à 19 h. Altitude maxima: 2.400 mètres. Atterrissage excellent. La direction générale était à ce moment-là le golfe de Gascogne.

## M<sup>lle</sup> Suzanne Lenglen et M. Lacoste champions de France de Tennis

Paris, 7 juin. — M<sup>lle</sup> Suzanne Lenglen et M. Lacoste ont été proclamés champions de France de Tennis.



M<sup>lle</sup> SUZANNE LENGLEN l'invincible joueuse de tennis, qui a brillamment battu au Stade Français, à Saint-Cloud, la championne anglaise, M<sup>lle</sup> Mac Kenc.



M. LACOSTE le jeune champion vainqueur de son compatriote Borotra

## IL FAIT CHAUD !

### Aux Etats-Unis la vague de chaleur a déjà fait 252 victimes

New-York, 7 juin. — Le nombre des morts provoqués par la chaleur intense qui règne en ce moment dans l'Est et le Centre des Etats-Unis a atteint le chiffre de 252.

Un certain nombre de personnes ont été frappées de folie et quatre sont mortes dans les parcs de New-York.

Le thermomètre est monté, vendredi, à 41° à l'ombre.

Diverses personnes ont fait, à Washington, l'expérience suivante :

Elles ont déposé avec soin, sur l'asphalte brûlant, dans une rue, le contenu d'un œuf frais et, en neuf minutes, celui-ci était cuit à point.

Dans la plupart des villes, la population continue à passer la nuit dans les parcs ou sur les plages, au bord de la mer.

Quantité d'écoles ont dû fermer leurs portes.

A Londres: 30 degrés au soleil

Londres, 7 juin. — On cuit littéralement à Londres.

A 15 h., samedi après-midi, on a enregistré 50° au soleil et 27° à l'ombre.

Tous les records depuis seize ans sont battus.

## Ce qu'on pense, en Allemagne, du pacte de sécurité

### Une résolution nationale

Berlin, 7 juin. — La section de Dresde, du parti nationaliste, a adressé à la fraction nationale du Reichstag une résolution déclarant qu'il fallait rejeter le soi-disant pacte de sécurité, qui vise exclusivement à ménager la dignité des ennemis. Jamais la fraction ne devrait approuver des accords prévoyant l'abandon des territoires autrefois allemands, et soumettre le peuple allemand à l'arbitraire étranger.

## Le II<sup>e</sup> Circuit Franco-Belge du "Journal de Roubaix"

### LA POPULARITÉ DE L'ÉPREUVE

TOUT LE LONG DU PARCOURS, CE FUT UN CORTÈGE TRIOMPHAL. — 112 COUREURS AU DÉPART. — ON ENREGISTRE UNE MOYENNE HORAIRE DE 30 KILOM. BRILLANTE VICTOIRE DE VERVACKE JULIEN, DU VELO-CLUB CROISIN, SUR BICYCLETTE PEUGEOT. — JULIEN REBRY, DE VELO-CLUB TOURQUENNOIS, SECOND A UNE LONGUEUR, SUR BICYCLETTE PEUGEOT. — BELLE COURSE DE WINSINGUES, DU VELO-CLUB CROISIN

LE VELO-CLUB TOURQUENNOIS GAGNE LA COUPE DU « JOURNAL DE ROUBAIX » ET LE CHALLENGE JEAN DE RYCKE

LE CHALLENGE « GIBBS » REVIENT A L'AMICALE DES ARTS DE ROUBAIX

Avec une grande satisfaction, nous avons enregistré l'an dernier le succès triomphal remporté par le 1<sup>er</sup> Circuit Franco-Belge du « Journal de Roubaix » et il nous avait semblé impossible, que la seconde édition de notre grande épreuve annuelle puisse dépasser comme enthousiasme sportif, celui que nous avions constaté tout le long du parcours et à l'arrivée, en 1924.

Ce succès grandiose a été tiers largement affirmé et nous sommes maintenant fixés!

Le Nord cycliste est par excellence celui qui passionne les foules, qui savent apprécier non seulement les efforts de nos routiers régionaux, mais aussi ceux des organisateurs.

Notre but, en organisant le Circuit Franco-Belge du « Journal de Roubaix », était de prouver aux laborieuses populations de notre rayon d'action une agréable distraction, apportant une heureuse diversion à la monotonie du repos dominical.

Ce but a été atteint et il nous a été très agréable de constater hier, l'accueil chaleureux réservé à notre longue caravane et aux vaillants routiers qui en constituaient le principal élément.

En effet, pour ne compter que des régionaux, le lot respectable de concurrents qui avait pris le départ n'en était pas moins imposant et la superbe moyenne kilométrique (30 kilomètres à l'heure) que nous enregistrons, prouve surabondamment que les futures « as » entendent marcher sur les traces glorieuses de leurs aînés.

Il est juste d'ajouter que les 4.000 francs de prix en espèces, offerts par le « Journal de Roubaix », étaient un précieux « adjuvant » et que l'esprit de club qui caractérise nos coureurs régionaux les incitait à déferer leurs couleurs avec acharnement, pour l'obtention des trois superbes coupes mises en compétition.

La victoire a souri au crack du Vélo-Club Croisain, Julien Vervacke, talonné de près par Gaston Rebry, du Vélo-Club Tourquennois, tous deux montant une impeccable bicyclette de la grande marque Peugeot. Cette victoire n'étonnera aucun de ceux qui suivent assiduellement le sport cycliste, la marque Peugeot collectionnant grâce à l'excellence de sa fabrication d'innombrables succès.

Soulignons aussi la belle performance réalisée par le jeune Winsingues, qui en retard de cinq minutes à Halluin, rejoignit les coureurs de tête dans la traversée de Tourcoing, pour se classer brillant troisième à l'arrivée à deux longueurs du premier.

Le peloton de tête se composait d'auteurs de six unités au bas de l'avenue des Villas, mais une erreur de direction ne permit pas aux autres coureurs de disputer la première place.

La victoire de Vervacke et de Rebry est des plus méritées, car ces deux coureurs furent longtemps les animateurs de la course, qui les menèrent de bout en bout.

La course se termina comme l'année dernière après Cysling où plusieurs pelotons se formèrent. En tête neuf hommes, parmi lesquels nous retrouvons les vainqueurs de l'épreuve.

Nos lecteurs trouveront plus loin un compte rendu détaillé de notre grande épreuve, mais avant d'entamer cette description, qu'il nous soit permis d'adresser à tous ceux qui en ont assurés le succès nos plus chaleureux et nos plus cordiaux remerciements.

A l'Amicale des Arts de Roubaix et à ses dévoués dirigeants, qui nous ont donné une nouvelle preuve de leur grande compétence et de leur excellent méthode d'organisation.

Aux nombreux Clubs cyclistes des communes traversées, qui nous apportèrent leur concours précieux et dévoué.

Aux officiers de l'U.V.F. qui sous la haute direction de M. Auguste Gauthier, son sympathique délégué régional, assurèrent la régularité de la course.

En un mot, à tous ceux qui ont collaboré à la parfaite réussite de notre Circuit, qui dévouement a pris une place prépondérante au calendrier cycliste régional.

## LE RASSEMBLEMENT DES COUREURS

Le public devant le « Journal de Roubaix » En route vers le départ

A 11 heures, l'ordre de rassemblement des coureurs est donné par M. Gauthier et les coureurs font le ralliement des communes, qui viennent se placer derrière les voitures officielles portant pavillons du « Journal de Roubaix » et de l'A.A.A.L.

Malgré le passage des tramways et le public nombreux qui assiste à ce prologue de la course, tout se passe sans inconvénient et le long cortège défile devant de nombreux curieux, pour gagner Watroux.

C'est entre une double haie de sportsmen sympathiques, que nos routiers traversent cette importante agglomération et gagnent la rue de Leers où, pour éviter le tournant dangereux de l'entrée de cette artère, doit être donné le départ définitif.

## LE DÉPART DE LA COURSE

Il est 11 h. 25 et M. Emalle procède à l'appel des concurrents, qui se portent en avant et dans l'ordre de leur numéro d'inscription, se rangent par quatre, sur toute la largeur de la rue.

Le public s'est rendu nombreux à cet endroit, mais les manifestes des voitures officielles, trottoirs, facilitent ainsi le travail des organisateurs.

Les coureurs enfourchent leur fine monture d'acier et attendent impatiemment le coup de pistolet, qui l'impeccable starter M. Benoit, tire à 11 h. 36.

Les voilà partis! Aussitôt la colonne se met en mouvement, les voitures officielles s'ébranlent et tandis que les « as » s'efforcent de gagner la tête du peloton les jeunes se cramponnent. Quelques chutes se produisent tout de suite, mais Mille et Dérivier, qui tous deux remontent tout de suite.

Tout se tasse et le II<sup>e</sup> Circuit Franco-Belge du « Journal de Roubaix » est commencé.

## EN SUIVANT LA COURSE

Au départ, nous sommes de six minutes en retard sur l'horaire et le soleil chauffe dur, tandis que les cyclistes souffrent un peu, mais que leur sera d'aillieurs fort désagréable tout le long de la route.

Avant Leers, Rondelaere a des démêlés avec sa roue avant et Combiez et Desloover sont lâchés.

Nous passons Leers à 11 h. 42 et trois pelotons distincts se sont formés, s'échelonnant sur environ 1 kilomètre de distance et séparés par une centaine de mètres. Léysu cède à cet endroit.

## A LANNOY

Les villages répétés qui précèdent la place de Lannoy sur les rails de tramways allongent la route sont des obstacles dangereux pour nos routiers mais ils s'en tirent avec une adresse qui nous déconcerte et sent Dobbels est retardé, son pneu arrière l'ayant abandonné.

Le peloton de tête compte encore 50 unités mais se scindera bientôt en deux troupes qu'une certaine distance de mètres sépare. Verlinghe Lepage doivent aussi remplacer un boyau et sont de ce fait retardés au moment où Rebry mène la danse à 35 à l'heure.

Nous avons peine à reconnaître les coureurs qui disparaissent dans un nuage de poussière, roulant à droite et à gauche sur les bas-côtés de la route.

## ENTRE LANNOY ET CYSOING

A Asco, tous les favoris sont en tête et Callens ramène le second peloton qui bientôt se trouve soudé au premier.

Vanhyssse crève à son tour, mais ses camarades ne l'attendent pas, suivant le sillage de Parmentier qui mène à toute allure. Colinet fait une chute anodine.

A Hourines, le vicalin suit la même route que la course et les voyageurs semblent s'intéresser aux coureurs qu'ils encouragent.

Sérieux de crevaisons dont sont victimes Leurdan, Lamsons, Vandenberghe et Currein, tandis que Janssens a des démêlés avec ses freins.

## LE PASSAGE A CYSOING

Grande foule au passage de Cysling et au virage où Parmentier crève. Décidément la chaleur est nuisible aux pneux qui ne supportent moins que leurs propriétaires.

Le train ralentit sur la route de Balaeux, où la course s'est jouée l'an dernier sur un défilé de Duriex. Cette fois c'est le Mouscronnois qui en est victime car il essuie de ses courroies et doit descendre.

Notre favori aura beau chasser, il perdra cinq minutes avant Tournai, devant à son tour et roulera ensuite sans pouvoir fixer son calendrier.

## A LA DOUANE

Balaeux est atteint à 12 h. 29 et nous perdons qu'une minute à la douane pour les formalités du passage, tandis que les coureurs passent librement.

Hectla, donne brève de nous occupe 194